

L'IMPERATRICE ALEXANDRA DE RUSSIE. Son portrait le plus récent.

York hier.

Le Col. et Mme W. G. Vincent

Le Dr Louis Crawford passe quel-

M. et Mme Henry Roder et Mlle

Mme J. G. de Baroncelli et ses

enfants sont depuis quelques jours à Mandeville, où M. de Baroncelli a

M. R. H. Labouisse séjourne actuellement à New-York.

Mme James Miltenberger est de

retour d'un séjour à Biloxi chez les

M. et Mme Eugène La Pice sont

M. Antoine Lanaux passe quel-

ques jours à la Passe Christian ches

Le Dr et Mme Louis LeBeuf ont

Mme Joseph T. Scott est attendue

Le mariage du Dr J. King Logan

de cette ville, avec Mile Ellen Ro-

leur familie ont pris possession de leur résidence d'été à la Passe

Mme S. B. McConnico est actuel-

Mme J. Numa Roussel et sa file,

Mme Anderson Offutt et ses en-

Mane J. Edouard Crusel et ses en-

fants sont partis samedi pour Lake

Mme J. N. Charbonnet et les de-

Mile Cécile Préot est de retour

d'un séjour dans la paroisse Terre-

M. et Mme Paul Mortimer et leur

petite familie sont à Ocean Springs

M. et Mme L. A. Ledoux sont partis la semaine dernière pour

M. et Mme Edmund Glenny vont

Mme Robert Souié est en visite

. et Mme William P. Burke

Mme Edwin T. Merrick est partie

M. et Mme Paul Drouilhet et

ils vont passer la fin de la saison,

Mme John W. Labouisse partira à la fin du mois pour Boston où elle

Mme Philip Millard et Mile Phy-

M. et Mme John Hillery et leurs en-

M. et Mme H. C. Parker et leurs

Orléans is semaine dernière.

pour Europe.

chez ses parents, M. et Mme Stout,

passer la fin de la saison à Allegha-

New York et le Canada.

moiselles Charbonnet passent l'été

fants sont à Fiat Bock, C. du N.

lement l'hôte de M. et Mme Philip

St-George Cocke & ia Passe Chris-

M. et Mme Philip St-George Cocke

pris un cottage à Long Beach, Miss.,

partis récemment pour la Pennayi-

loué un cottage pour la saison.

demoiselles Levert.

pour la saison.

qu'en septembre.

Christian.

pour la saison.

à la Baie St-Louis.

pour la saison.

ny Springs, Vie.

à Indianapolis, Ind.

Hilda Roder sont partis pour New-

ques jours à la Passe Christian.

sont partis lundi pour Coburg, Canada, où ils ont leur résidence

Mondanités.

M. et Mme Jules Cassard sont actuellement à Newport, R. l., après un séjour à New-York.

Mme James W. Hearn est partie passer l'été avec sa fille, Mme Edwin Alderman, de Charlottesville,

M. Carl Andrews est en voyage en Californie.

Mme George H. Braughnest partie wendredi pour la Virginie d'où elle ira plus tard rejoindre à New York sa fille, Mme W. P. Brown.

Mma F. Formento et Mile Marguerite Chiapella sont de retour de Covington où elles ont passé plu-

Mme Elmore Dufour est en reute pour Colorado Springs où elle va re-joindre son fils, M. Générés Dufour.

> M. et Mme Alfred LeBlanc sont à la Passe Christian pour la saison.

> Mile Marguerite Maginuls et M. William Magionia sont les bôtes de M. et Mme Peter F. Pescud à la Passe Christian.

d'une profusion de plantes rares srfistement disposées dans la nef et le récemment de Mme W. H. Bofinmatin à dix heures un des plus la la Passe Christian.

Mme Paul J. Jahncke a été l'hôte sé quelques semaines chez Mme Charles de B. Claiborne. d'une profusion de plantes rares armatin à dix heures, un des plus jo lis mariages de la saison : celui de Mile Germaine Lociiger et de M. le mois prochain de Culebra, où elle Gaston Lanaux. La cérémonie a passé quelque temps avec le présidée par le Très Bév. Père Major et Mme Carrol Devol. Laval qui officialt assisté du Bév. Père Scotti, a eu lieu au milieu d'une affluence considérable de paaux jeunes époux. L'édifice sacré magnifiquement éclairé à l'électricité présentais un brillant aux jeunes époux. rents et d'amis qui étaient venue gers, fille de Mme John D. Rogers, lorsque aux accords de la marche du Prophète, la joune mariée a été conduite à l'autei par son père, M. Bo-bert Loeliger. Ses soeurs, Miles Mirellie et Marcelle Loeliger étaient comité de réception qui ouvrait la tian. marche du cortège nuptial à son entrée dans l'église était composé de MM. Bernard Avegno, Lanaux Marston, Peter Monrose, Joseph Garcia, et George Coiron. Le "best du marié était M. Amilear Lawson. La mariée qui est

une très jolie femme, portait avec siégance une délicieuse toilette de singerie blanche et un grand cha-peau garni de plumes blanches et fants sont partis se de tuile. Ses fleurs étaient des roses Toxaway, C. du N. bianches entremêlées de fougères. Les demol·elles d'honneur avaient des robes blanches en lingerie, des chapeaux de dentelle, et des bouquete de roses roses liées avec du tulle de la même nuance. Au retour de l'église une réception tout intime, restreinte aux plus proches parente, a eu lieu chez le père de la mariée. La popularité dont jonisment les nouveaux époux est attestée par les nombreux ca-deaux qui ieur ont été adressés. M. et Mme Lanaux sont partis pour la Caroline du Nord et demeureront au retour avec les parents du marié. M et Mme George Lanaux, 547 avenue

M. et Mme Fernand May sont de retour d'un voyage en Europe.

Mile Lucia Miltenberger passe quelques semain's chez Mme Vic-tor Meyer à Biloxi, Miss.

sont de retour d'un séjour à French M. et Mme Edgar H. Bright et leurs enfants sont à Hot Springs, Lick Springs, Ind., et passeront la fin de la saison à la Passe Christian.

Vie, pour la saison. récemment pour Lake Kanuga, Mme John F. Tobin et sa petite famille passent l'été à Asheville.

Mme Gustave Kohn et Mile Thérèse Kohn sont actuellement à At-

fantic City où elles séjourneront qui sont en route pour le Canada où quelques semaines encore. ont fait une étape à la Nouvelle M. et Mme John B. Hobson et

Miles Laura et Ruth Hobson passent quelques semaines à Narragan-sett Pier.

M, ct Mme Paul Marquez sont arrivés ces jours derniers de Vernon, Texas, et sont les bôtes de M et Mme Charles Granger.

M. Georg Bright est de retour d'un voyage en Europe.

M. et Mme A. D. Havard et Mile

Julia Havard sont partis jeudi pour leur récidence. Sot Springs, Ark.

Mile Edita Darcantel passe quelque temps chez Eme Cherles de B. Claiborne à la Passe Christian.

quelque temps les hôtes de M. et M. et Mme A. Sidney White sont Mme James I. Parker. pour la saison à Kanuga, Caroline du Mord. Mme John W. Tobin passe l'été

vec sa file, Mme A. Sidney White, à Lake Kanuga, dans la Caroline du Nord.

M. et Mme A Bassetti et Mile M Bassetti passent quelque temps à New-York.

Mile Anita Norman sera l'hôte du Juge et de Mme E. D. Saunders à Wytheville, Vie, le mois prochain. M. et Mme Hugh Atkinson pas-

sent l'été à Biloxi. Mile May Boutcher partira pro-chainement avec M. et Mme George Hogsett pour Blooming Rock, C du N. où ils vont passer plu-

M. et Mme T. G. Bush et leur famille sont pour la saison à Lake Kanuga, C. du N.

sieurs semaines.

Mme George B. Christie est de retour d'un court séjour chez sa sœur Mme John O. Rush, à la Mobile,

Le Prof et Mme Dillard, et leur famille passeront la fin de la salson à Wytheville, Vie.

Le mariage de M. Adrien C. Gautier avec Mile Olga Dufilho, fille de Mme Léopold Dutilho, a été célébré | Dans son coffret de bois de rose mercredi soir, à 6;30, en l'église | Remettez le ruban fané. Ste-Rose de Lima, en présence d'un | En l'ôtant de sa boite ciose, nombreux concours de parents et d'amis. L'église étincelante de lumières, était décorée d'une profusion de palmiers et de fou-gères. A son entrée, la mariée qu'accompagnait son frère, M. McDonald Duilho, était précédée du comité de réception composé de MM. Herbert Parker, Wilfred Dufilho, Simon Newman, Albert Rodriguez, Walter Fernandez, et B. B. Hanemann; deMme B.B. Hanemann, qui était dame d'honneur, et de la demoiselle d'honneur, Mile Mil dred Pool. M. Frank Skipwith, de Oxford, Misa, était garçon d'hon-neur et le marié était assisté par M. John Ranson. L'union des jeunes époux a été consacrée par le Rév. Père Vincent. La marlée était charmante dans une toilette de mousseline de suie brodée à la main et garnie de déntelle. Son voile de tulle était drapé avec une épingle en perles donnée par sa grand'mère, Mme Aifred Dufilho, et elle avait un bouquet de roses et de muguet. Mme trouvait à bord du "Pas-de Ca-Hanemann et Mile Pool avaient des lais", au moment où ce paque-robes de lingerie blanches et leurs bot aborda de la façon que l'on bouquets étalent composés de roses blanches et de marguerites. La petite Adrienne Parker qui portait les alliances avait aussi une toilette blanche. A l'issue de la cérémonie durant laquelle Mme John Maught sultat de la collision, nous cona fait entendre sa jolie voix dans un "Ave Maria," une réception a eu lieu chez les parents du marié, M. et Mme Samuel Gautier, dont la ré sidence sur l'avenue Esplanade était décorée pour la circonstance de plantes vertes et de fieurs blanches. Mme Gautier recevait aidée de Mme

nord avant de se rendre à Clarks-M. Rudoif Specht est en route ville, Miss., où ils vont demeurer. pour l'Europe où il séjournera jus-Mme Louis Landry est de retour

> Mile Sterla Jumon ville passe quelque temps à Whitecastle, Lne.

> Léopoid Dufilho, la mère de la ma-riée, Mme H. C. Parker, Mme Baoul

Jumonville et des membres du cor-tège nuptial. M. et Mme Gautier

vont faire un voyage de noces au

Mme F. G. Freret est en visite chez son frère, M. Richard McCall. sur l'habitation McManor.

L'Archevêque Blenk a béni dans sa chapelle privée, hier à midi, le mariage de Mile Edith Loeber avec M. Marshall Ballard, de Baltimore. Md. La cérémonie a eu lieu dans la plus stricte intimité. Mile Le-ber est une fille du Dr. Frederick Loeber, décédé- M. Bailard est l'éditeur du N. O. Item. M. et Mme Ballard sont en voyage de no-

Mile Ella Hardie pesse quelque temps avec Mi.e May Norman à la Passe Christian.

ces et occuperont au retour une ré-

sidence sur l'avenue Napoléon.

M. et Mme Louis P. Rice et Mile Irène Rice sont à Covington pour la

M. et Mme Peter Stift partiront dans les premiers jours du mois prochain pour la Passe Christian où ils vont sélourner œt été.

Mme Sidonie Wiltz Billups et son fils, M. George Billups, de Norfolk, Vie, qui étaient ici depuis plusieurs mois sont partis lundi dernier pour Capon Springs, O. Vie. Mme Bessie Behan Lawis passera là quelque temps avec Mme Billups qu'elle est allée rejoindre hier.

Condamnation par voic dialoma-

Le cas d'un condamné à mort régié par vois diplomatique. Void un bien carioux point de droit qui arrive de la Camebière. Un chef de bande, Albertin,evait: 616 condamné à mort par coutu A Lisbonne et le gouvernement nel. français réclamait son extradi-

tion, lorsque son avocat a socievé le droit international. La législation portuguise n'adleurs enfants, de Galveston, Texas, met pas la peine de mort, de corte que les traités d'extradition conclus entre la France et le Portugal ne penvent s'appliquer

à un condamé à mort. Pour récoudre cette situation sana précédent, les deux gouverséjournets pendant queiques semai : semente ont décidé de commettre le ças à un arbitrage, et l'Angleterre a été choisie d'un commun ils Millard sont parties récemment second pour prosoncer.

Si bien que le ces, très banal en soi, d'un condamné de droit fante sont depuis quelques semaines | commun, vo mettre en mouveà Oklahoma où lis comptent fixer ment trois chancelleries et donper lies à l'échange de toutes les formalitée pécessairée pout une enfants cont partis hier pour Wash- | converention diplomatique entre ington, D. C., où ils secont pendant les trois paissances. On conpoit que les milienz judiciaires commentent cette situation.

Dans un coffret de bois de rose J'ai trouvé ce ruban fané. En l'ôtant de sa boîte close, J'ai peur de l'avoir profané.

Il garde une senteur exquise. l'n je ne sais quoi de troublant, Et le crois voir une marquise Le baiser, le soir, en tremblant.

Peut-être une gente fillette L'attacha sur son cou charmant Pour fixer sur sa gorgerette Les doux regards de son amant.

Ce ruban est la douce image

Daignez en accepter l'hommage, Puisse-t il vous parler pour moi. Ah! vous repoussez ma prière!. Je subirai mon triste sort.

Couché dans une froide bière,

J'aurai le repos de la mort.

De mon cœur frémissant d'émot.

Hélas : je l'avais profané.

LA PEUR SALUTAIRE

Il semble que, dans les événements les plus tragiques, il y ait toujours comme par une ironie du sort, un élément comique qui ne nous apparaît que tardivement, lorsque sommes dégagés de l'étreinte émotive qui nous a-

vait saisis de prime abord. Un de nos confrères, qui se trouvait à bord du "Pas-de Casait le " Pluviôse, " nous a rapporté un incident qui témoigne une fois de plus des effets salutaires de la peur. Le premier ré tait il, fut la suppression, instantanée et définitive du mal de mer chez tous les passagers et passagères qui, plus ou moins livides réclemaient, un instant auparavant des cuvettes ou se penchaient sur les bastingages.

Il n'est rien de tel, en effet, qu'une forte émotion pour produire sur l'organisme une réaction vive qui, selon les cas, est

bienfaisante ou nocive. Des observateurs ont maintes fois noté que la peur d'un naufrage suffit pour arrêter le mal incommod fois qu'il naviguait, était au plus fort de son malaise lorsqu'on lui apprit la mort de son père, qu'on lui avait jusqu'alors cachée : il en éprouva un tel saisissement que le mal de mer cessa aussi-

Le grand chirurgien Velpeau a signalé la résorption d'un abcès sous l'influence de la peur. L'aliéniste Ellis a relaté, de son côté, l'histoire d'un officier, dont un accès d'asthme fut arrêté brusquement sous l'influence de la terreur, dans une position critique. Le même auteur a observé personnellement la guérison d'accès de goutte dans des con-

ditions à peu près semblables. Dans le même ordre d'idées, le regretté docteur Féré nous citait cet autre cas. Un jour qu'un de ses clients était dans sa bibliothèque, retenu dans son fauteuil par un violent accès de goutte, sa fille, nne enfant de cinq ans, se heurta contre une planche, qui avait-été posée avec peu de solidité par les ouvriers chargés de réparer les casiers.

La planche allait tomber quand le père, oubliant son mal, s'élance, effrayé, au-devant de l'enfant pour la préserver. L'appréhension dissipée, il fut tout surpris de ne plus ressentir de douleur dans le pied et de constater que l'attaque de goutte qui, tout à l'heure, le torturait, avait disparu comme par miracle.

Ces cas de guérison subite de la goutte par une émotion vio lente ne sont pas, à vrai dire, très rares : on en a cité un certain nombre ; mais il en est un qui, en raison des circonstances mace par la cour d'assisse des qui l'ont accompagné est, peut-Bouches du Rhône. Il fat arrê 6 on dire, véritablement exception-

> Le conteur de l'histoire est François II.

tourmenté par un accès de goutte, était dans sa litière, où tout ce qu'il pouvait faire de mieux était de se tenir assis, dans une position à la longue des plus incommodes.

Le marquis s'était logé - à la guerre comme à la guerre ! dans une méchante bicoque construite en briques et presque

Un artilleur siennois, alléché non, qui ressemblait à ce qu'on "conserves" en verre famé. nommait jadis une arquebuse à rouet, tira contre la bicoque tant

let pius qu'elle ne tarda pas à s'effondier.

Une partie de la muraille et la toiture s'écroula sur la litière du malade, renversant sur les jambes de celui-ci un de ses officiers qui était de poids respectable. Le marquis de Marignan en éprouva un tel saisissement que sa goutte le quitta incontinent:

"Ne sais si sa goutte l'a repris depuis, ajoute le narrateur, mais ledit seigneur m'assura, à la fin du siège, après la capitulation, quand je lui fis mes adieux, qu'à dater de ce jour là il ne l'avait plus jamais ressentie.'

Traiter la goutte par des coups de canon, le remède risquerait fort d'être pire que le mal.

On est libre de suspecter la vé racité de Montluc, qui était quelque peu gascon : mais voici un fait qui paraît lui donner créance : il est rapporté par Bersot, le probe et consciencieux philosophe, dans son étude sur " Mes-

mer et le magnétisme." On vit à Berlin, en 1720 un jeune homme dans un état déses péré et dont la mort était attendue d'un moment à l'autre, à qui l'explosion d'un magasin à poudre redonna la connaissance. Il reprit sur le champ des forces, se leva et fut guéri au bout de quel ques jours.

Ne sait on pas qu'une émotion brusque peut faire perdre la voix; l'effet inverse se produit sous la même influence. Bartholin a fait connaî re le cas d'un homme, muet depuis quatre ans, qui, à la vue d'une femme qu'il détestait cordialement, eut une telle émotion qu'il se mit à débiter tout un chapelet d'injures à l'adresse de la mégère.

C'est un fait bien connu que le hoquet s'arrête souvent sous le coup de la peur ou de la surprise; et tout le monde sait par expérience que l'approche du dentiste et la vue de ses instruments sus pendent, pour quelques moments du moins, la rage de dents la plus douloureuse. Un apothicaire qui a laissé sur la guerre d'Espagne d'intéressants Souvenirs, Sébastien Blaze, a conté que la peur des coups de bâton avait fait disparaître instantanément chez lui une fièvre qui le minait depuis plusieurs jours.

Peut-être avez vous remarqué, dans votre entourage, qu'au mo ment d'un accès de colère, chez certains sujets, l'écume vient aux lèvres, tandis que chez d'autres, il se produit une sécretion sudorale plus ou moins abondante. Cette sudation émotionnelle est y donna une grande fête d'inauguparticulièrement localisée au ration où l'on représentait une scène c'est que ce petit pième, si impertifrage suffit pour arrêter le mai front à la paume des mains et de "Roland farieux", de l'Arioste; ment à l'égard d'an mythe philoso-de mer. Le poète Moore, qui aux aisselles. On l'observe égale-était très incommodé toutes les ment dans la joie.

La peur excite de même les sécrétions. Il est des animaux, comme la moufflette, chez lesquels se manifeste, sous l'influence de la reine de la fête était Mile de La peur, une sécrétion d'odeur répugnante qui devient ainsi, pour eux, un agent de protection.

C'est, vous l'avez pressenti, le système nerveux qui est ici en cause: ce sont les nerfs qui augmentent ou diminuent l'activité des cellules chargées de la sécrétion. C'est à l'activité 'nerveuse que doit être attribuée la d'être recté à la porte. production de la sueur dans les

émotions. Nous aurions pu étendre considérablement cette serie d'observations curieuses, en énumérant les nombreuses maladies causées par la peur et celles qui s'aggravent sous l'influence d'une frayeur plus ou moins intense. Nous avons préféré limiter notre sujet et nous attacher à montrer que si, trop souvent, la peur aggrave les maladie, elle peut constituer parfois, sinon une méthode thérapeutique, au moins un agent curatif qui, manis avec prudence, peut produire les plus heureux

Docteur CABANES.

Les cuirassés à pétrole.

L'Angleterre généralies de plus en plas l'emploi da pétrole comme combestible dans sa marine de guerre. En le substituant au charbon, ou réalise une économie de maia-d'œuvre qui se traduit par " une diminution de 95 0:0 du nombre des chauffeure". De plus, le transport de pétrole est beaucoup plus facile que celui du charbon. Les adversaires de es système font valoir que l'Angleterre et ses colel'héroïque Montluc, le vaillant nies ne possèdent pas de grands capitaine qui servit sous trois gisements pétrolifères, et que la rois, François Ier, Henri II et flotte, après sa transformation complète, sera à la merci des marchés Montluc était enfermé dans étrangers, alors que l'Angleterre, Sienne, qu'il défendait contre le marquis de Marignan. Ce dernier, tourmenté par un accès de goutte. jection, l'Amiranté a récemment commandé 500.000 hectolitres de pétrele.

Les vaches à lunettes

Ce n'est pas un mythe. Dans les steppes russes les troupesux qui adossée à une des batteries de paissent une herbe rare dans la neige qui couvre le soi pendant six mois de l'année seraient avenglés par l'or qu'on lui donnait à cha-tenduse glacées. Aussi fait-on que coup qui partait de son caLES

Paris, 14 juillet.

Un temps masseade, une petite plaie fine, et cependant les Amis de Voreailles étaient allés très numbreux, ces jours derniers, à la conférence que M. Roujon a faite, à trois heures, dans la galerie des Batailles, où l'on a disposé, pour la visite dans un bosquet. Il y avait là un du Roi et de la Reine des Belger, de orgue d'eau, et aussi "des jeux merveilleuess tapisseries des Gobe-

Chacun sait que M. Roujon est un des lettrés les plus érudits et les plus délicats. Ce qu'on sait moine, s'est qu'il joint à ce grand talent celui d'un délicieux conférencier.

Tel était le charme de cette cau. serie, qu'on osait à peine applaudir, de peur de perdre un mot. On s'est permis de le faire amplement à la fin, et M. Detaille, président de la Fontaine a fait de mieux, mais on y Société, a'est fait l'interprète de trouve infiniment d'humour et d'estogs.

de la France. M. Roujon a plus spécialement visé les gloires littéraires et il a dit avec infiniment d'esprit une simple anecdote qui a été tout l'objet de sa conférence.

Ce fat peut être la fête du 17 août 1661, que Fouquet donna à Louis XIV, à son château de Vaux, qui décida de la création de Versailiss. Indigné d'une telle aplendeur conquise sor les deniers publics, le Roi fit arrêter le surintendant et. jaleux de voir un de ses spiets le dépasser en faste, il résolut de faire ai beau et ai grand que nul désor-

telle hauteur. Versailles n'était encore que le douves, dont il reste la façade, brijoyau enchâssé dans un écrin incomparable.

mais ne pourrait atteindre à ane

Ce qui démontre la pensée de Louis XIV, c'est le fait qu'il prittons les artistes qui avaient été à Vaux les collaborateurs de Pouquet : Lebrun, le plus grand artiste décorateur de tous les temps ; Levaux, le grand architecte avant Maneard; André Lenôtre, le créatour des jardins majestueux; les deux Francini, l'ingénieur Vigara-

ni, enfin toute l'équipe de Vaux. On travaille d'abord aux jerdine de Versailles et, en mai 1664, le Rot cheux " et les trois premiers estes de "Tartuffe" inschevé. Molière était aussi un lege de Fouquet, La Vallière, et, au dire de Voltaire, " le Roi, parmi tous les regards attachés aur lai, n'avait d'youx que pour Mlie de La Vallière.

Il y ent six cente invités privilégiés et beaucoup plus de mécontents qu'on n'avait pas invités. Alors, les journalistes n'avaient pas, comme aujourd'hai, leure grandes entrées : le gazetier Loret se plaignit

Versailles se construit sous la direction de Levaux, et le 18 juillet 1688, alors que le château n'était pas encore résidence habituelle du Roi, Louis XIV y donna la plus splendide de ses fêtes qui ne dura qu'an jour, ou platôs use suit, et qui centa cent mille livres. Il y ent cette fois trois mille invités, parmi leequels le nonce et denx cardinaux devant qui l'on jous "Georges Dandin. "

La reine de la fête n'était pius la tendre La Vallière, perdue dans la foule, - comme auparavant, mais décormais oubliée ; Mme de Montespan triomphait.

Il y avait cependant un autre triomphe et plus beau : c'était celui du Rei et de la menarchie à son apogés. On était au lendemain du traité d'Aiz-la-Chapelle, qui avait donné la Flandre à la France. A l'automne de cette même au-

née, quatre amis, quatre poètes, qui se réunissaient habitsellement au cabaret du "Monton blanc," résolarent de faire une partie de campagne pour entendre les pessies que l'an d'eux venait d'achever. Neus appartient au capitaine Bennett, avons le récit de cette journée où qui l'a accomplie 30.900 feis en cinavons le récit de cette journée où les poètes figurent sons les noms d'emprent dont M. Roujos a soulevé le masque : c'étaient La Fon-

tait lui qui devalt lire son conte dec " Amours de Psyché et de Capidon." n'avait pas trente ans et, fort amoureux de la Du Pare, il était à l'époque où Port-Royal décespérait de son salut. Quant à Chapelle, poète inférieur, il était un bon et brave homme, joyeux compagnen et surtout-chose rare—un poète inférieur qui ne jalousait pas les mat-

Co fat Racine qui proposa Versallies comme but de la premenade; Boileau acquiesça avec les autres et demanda seulement qu'on partis de étaient alors la ménagerie, les montagues rusees-qu'on appelait des

chapelis. Nos poètes visitèrent la ménage

rie le matin, et La Fontaine, qui nous a laissé le récit de cette journée, admire cana réserve cette réunion d'animanz exotiques. Racine, enthousissmé par le spectacle de la nature assojettie à l'homme, récita des vers, et, selon le penchant du moment, ce forent des vers d'a

moureux. Après le diner de midi, les poètes risiterent le château, admirant le mobilier et les tentures de la cham bre du Roi, car le public, de tous tempe, a pénétré librement à Vet-

sailles, trop librement peut-être.

Vera le soir ils allèrent à la grot te de Thétie, qui devait disparsi're quelques années plus tard, grotte de rocaille où devaient prendre place de superbes wavres de senioture, notamment les "Bains d'A pollon ", qu'on admire aujourd'hui d'eau ", plaisanterie à l'italienne, petite jete d'eau invisibles qui subitement jaillissaient eur les visiteurs. Les poètes prièrent les gardiens de réserver cet amusement " pour les bourgeois on les Allemande", et ils s'établirent là pour la lecture des vers de La Fontaine.

"Les Amoure de Peyché et de Cupidon " ne sont pas ce que La ous.

L'histoire de Versailles intéresse de M. Roujon, comme un précurtout le monde, parce que c'est l'his- seur de Meilhac et d'Halévy." Il toire des gloires et de la splendeur traite les dieux avec que familiarité plaisante, les faisant parler comme

de vulgaires humaine. Il n'a pas vu le mythe admirable du poète latin. A l'endroit cù le poète raconte la diegrace de Peyché trop carious, La Fontaine s'arrêta un instant, comme pour recueillir les impressione de l'assistance, ce que voyant, Racine, maliciousement, s'écria:

-Eh bien! pleurone, puiequ'il faut plearer!

Mais plus loin La Fontaine prit sa revanche en parlant d'un Reuve et de ses Tritone, sjoutant qu'il ne savait pas si les fleuves avaient des Tritone, allusion à l'admonestation que Racine, lui aussi, protégé de Fouquet, avait reçue, à ses débute, da censeur Chapelais, sur une petit château Louis XIII entouré de pièce de vers en l'honneur de Louis-XIV, cù Racine faisait parler la que et pierre, sur la cour de marbre, symphe de la Seine entourée de Tritons.

-Vous saures, monsiour, qu'il n'y a pas de Tritone dans les fleuves! Racine avait on meanmoins une pension de six cente livres. Il se souvint de l'amecdote devant le sourire de La Pontaine et sourit à sou

A un autre passage de cette lecture, Chapelle esseya une critique. qui lui valut une réprimande de Boileau et une verte leçon sur la différence qu'il y a entre le genre comique et le bouffen, entre le rire

eabtil es le gros rire. Ce qu'on ne voit pius asjourd'hui,

Le pouvoir, chaque jour, changeait [d'a]ustement.

C'est Louis XIV. La disgrace de Paychá, c'est celle de Mile de La Vallière ; l'Amour plaidant auprès de Jupiter pour faire admettre Psyché au rang des décesse ; ce sont les favorites déclarées de Louis XIV, misse aux premiers range de

la Cour. Tout cela a été recenté par M. Roujon avec un art mervelleus, et il nous a montré ensere Recine, au sortir de la grotte, faisant admirer à ses amis un superbe soucher de soleil, et nos quatre poètes rentrant à Paris, à la nuit, dans une volture de louage, " voiturée de génies en

vacances, en route pour la gloire! No lésisons pas our Chapelle : il y était " par dessus le marché "! Nous dirione " en lapin ".

Recerds de veyages

Le steamer "Périslès," qui fit naufrage dernièrement our les côtes d'Australie, était commandé par un brave mario, le capitaine Simpece. qui en était à son quatre-vingtunième voyage autour de monde: il avait parcouru cur mer plus de deux millione de milles. Mais il ne détenuit pes pour cela un record qui appartiont au promier sommé lier du Canard "Lucania." Depuis quarante ans que colui-ci traverse l'Atlantique, il a convert plus da trois millions de milles, seit 120 fois la longueur de l'équateur. Le record de la traversée de la Manche quante-trois ans. Mais l'homme qui a fait le plus de chemin sur la surface du globe est sans contecte M. taine, Boileau, Racine et Chapelle. Jeans, chef de train sur la ligne de La Fontaine avait alors quarante-cept ane; il avait achevé les six premiere livres de ses fables, et c'é-croyable distance de six millions et domi de kilomètres. Enfin le record de la marche à pied revient à un Boilean était le conseur avéré et le modeste facteur rural français, M. guide accepté des poètes; Racine Alray, mort il y a quelques aunées n'avait pas trente aus et, fort amou- et qui faisant chaque jour pendant soixante-dix ans sa tournée de 11 lieues, avait ainsi couvert près de 1.150.000 kilomètres.

Un curioux coffre-fort

Il existe en Angleterre une mine dont on extrait par mois un gramme de matière utile. Il est vrai que cette matière est de radium. Pour garder les 12 grammes que produit annuellement la mise, on a conbon matth pour qu'on pût visiter les struit un coffre-fort haut d'un môtre merveilles du parc. Ces merveilles et pesant une fonne et demis. Il et pesant une tonne et demis. Il sel vrai que, pour être complétement. étanche aux rayons émanés par la "glisseires"— et la grotte de Thé-tis qui était contre le château, où en acier est doublé, à l'intérieur, est aujourd'hui l'antichambre de la d'ene paroi en plemb, épaisse de 16

con tim ètres.